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Астраханская область включилась в федеральный проект «Сохранение 

лесов»    

Дума Астраханской области 28.01.2019 

 

         Комитет Думы по аграрно-продовольственной политике, 

природопользованию и экологии обсудил состояние лесных ресурсов 

региона. Лесные насаждения занимают менее 2% территории Астраханской 

области – всего 190,8 тыс. га. Поэтому так важно не допустить их 

сокращения, убеждены законодатели. Астраханские леса обладают особым 

статусом, в них не ведутся промышленные рубки. 90% всех покрытых лесом 

земель располагаются в Волго-Ахтубинской пойме и дельте Волги. Общий 

запас древесины составляет 6,7 млн кубометров. По итогам прошлого года 

потери лесного фонда составили 90 га.  

        С целью сохранения и увеличения лесных насаждений Астраханская 

область вошла в национальный проект «Экология», в рамках которого 

реализуется федеральный проект «Сохранение лесов». Его главная задача — 

обеспечение стопроцентного восполнения утраченных древесных 

насаждений. Предусматривается финансирование обновления лесопожарного 

и лесохозяйственного оборудования. Запланировано увеличение объемов 

лесовосстановления и лесоразведения до 327,6 га к 2024 году.  Для 

сравнения, в прошлом году была  произведена посадка на площади 78,3 га.  

         Объем федерального финансирования проекта «Сохранение лесов» для 

Астраханской области на период 2019–2024 гг. составит 143 млн рублей, 38 

из которых должны быть освоены уже в этом году. 

 

Подведены итоги работы по привлечению средств федерального 

бюджета в экономику республики     

Государственный Совет Республики Татарстан  29.01.2019 

 

         В Кабинете министров республики прошло совещание с членами Совета 

Федерации и депутатами Государственной Думы ФС РФ, избранными от 

Татарстана, которое провел Председатель Государственного Совета Фарид 

Мухаметшин. Основная тема заседания – привлечение средств федерального 



бюджета в экономику республики и участия Татарстана в федеральных 

целевых программах. 

        В 2018 году в экономику республики удалось привлечь 117,5 млрд. 

рублей из различных источников, на 30% больше, чем в 2017 году. На 

реализацию  проектов фактически поступило 115,9 млрд. рублей, или 98,6% 

от утвержденного республике лимита. Татарстан был представлен в 25-ти 

государственных и девяти федеральных целевых программах. 

        В целом на 2019 – 2021 годы в федеральном бюджете на реализацию 

национальных проектов предусмотрено 5,7 трлн. рублей, из них порядка 40% 

направляется в регионы. Фарид Мухаметшин призвал использовать все 

возможности по наращиванию объемов федерального финансирования. 

Кроме того, нужно определиться с объемом средств, направляемых на 

софинансирование проектов. Участие Татарстана в национальных проектах 

теперь также будет курироваться рабочими группами, созданными с 

участием парламентариев, избранных от республики. 

        На 2019 год от Татарстана уже поданы заявки на 43,7 млрд. рублей, 

утвержденный лимит составил 33,1 млрд. рублей. Сегодня в республике 

разработаны 47 региональных проектов, затрагивающие отрасли экономики и 

социальной сферы. В ближайшие три года из федерального бюджета на их 

реализацию будет направлено 34,3 млрд. рублей.  

        Премьер-министр республики Алексей Песошин отметил, что 

прошедший год для республики оказался успешным. В прошлом году объем 

ВРП составил 2 трлн. 420,9 млрд. рублей,   индекс промышленного 

производства - 102%, объем инвестиций - 668,9 млрд. рублей. Республике 

удалось выполнить все бюджетные обязательства в рамках «майских» указов 

Президента России. Социально значимые расходы составили порядка 70% 

бюджета. 

 

На Кубани станут активнее продвигать винодельческую продукцию     

Законодательное Собрание Краснодарского края 30.01.2019 

 

        На 17-й сессии кубанского парламента депутаты приняли в первом 

чтении документ о внесении изменений в уже действующий на территории 

края закон о виноградарстве и производстве продуктов его переработки.  

        Законопроект предлагает наделить дегустационную комиссию 

Краснодарского края полномочиями по проведению органолептической 

оценки произведенной на Кубани винодельческой продукции. Для 

объективности оценки привлекать к дегустации союзы производителей 

винограда и вина, членов саморегулируемых организаций виноградарей и 

виноделов, представителей субъектов агропромышленного комплекса. Еще 



одним пунктом в документе значится информирование жителей края об 

итогах работы дегустационной комиссии, сведения о качестве 

произведенного на Кубани вина будут публиковаться в Интернете. В 

частности, на сайте регионального Минсельхоза.  

       «Расширение полномочий дегустационной комиссии в Краснодарском 

крае позволит активнее продвигать нашу винодельческую продукцию далеко 

за пределы Кубани. Такие комиссии существуют во всем мире, и они 

выполняют аналогичные функции», – отметил  председатель ЗСК Юрий 

Бурлачко.  

        Также поправки призваны привести местный «винодельческий» закон в 

соответствие с Бюджетным кодексом РФ. Речь идет о положении НПА в 

части установления условий предоставления субсидий по направлениям 

господдержки развития виноградарства и производства продуктов 

переработки «солнечной ягоды» за счет краевых средств.  

 

Стратегия развития туризма в регионе одобрена профессиональным 

сообществом  

Законодательное Собрание Свердловской области 30.01.2019 

 

        Председатель комитета Законодательного Собрания по молодежной 

политике, развитию физкультуры, спорта и туризма Елена Чечунова  приняла 

участие в заседании Совета по развитию туризма. Стратегия развития 

внутреннего и въездного туризма Свердловской области  прошла широкое 

общественное обсуждение и одобрена профессиональным сообществом на 

заседании Совета по развитию туризма. 

       «Это долгосрочный документ с горизонтом до 2035 года. Туризм – одно 

из перспективных и интереснейших  направлений для нашего региона. В 

числе приоритетов  – развитие делового, событийного, культурно-

познавательного, промышленного, паломнического туризма. В документе 

сделан акцент на кластерный подход – это развитие кластеров «Самоцветное 

кольцо Урала», «Гора Белая»,  «Большой Екатеринбург», «Верхотурье». 

Планы весьма амбициозные, что, на наш взгляд, позволит существенно 

увеличить поток гостей в Свердловскую область», – отметила Елена 

Чечунова. – Развитию туризма будут способствовать и проекты, которые уже 

несколько лет успешно реализуются в нашем регионе – это  премия в сфере 

гостеприимства «Уральская звезда», «Международный туристский форум 

«Большой Урал».   

          Также мы обсудили вопросы детского туризма и его безопасности. В 

прошлом году мы приняли изменения в областной закон о туризме, в 



соответствии с которыми Министерство инвестиций наделено полномочиями 

по разработке и утверждению списка рекомендуемых маршрутов для 

прохождения групп туристов с участием детей. Сейчас Мининвест 

разрабатывает соответствующий нормативный акт». 

 

Закон о паллиативной медицине будет доработан    

Законодательное Собрание Пермского края 30.01.2019 

 

        В Законодательном Собрании прошел круглый стол, посвященный 

обсуждению предложений в проект федерального закона «О внесении 

изменений в закон «Об основах охраны здоровья граждан в Российской 

Федерации» по вопросам оказания паллиативной медицинской помощи.  

         Заместитель министра здравоохранения Пермского края Михаил 

Мальцев в докладе отметил, что сейчас в Прикамье многое сделано для 

развития паллиативной медицинской помощи. Сформирован регистр 

паллиативных пациентов, внедрен профессиональный стандарт «врач 

паллиативной помощи», создан координационный центр. Необходимо  

принятие регламента оказания паллиативной медицины, развитие 

амбулаторной помощи, организация работы выездной патронажной службы. 

В сфере здравоохранения Пермского края идет увеличение количества 

кабинетов в поликлиниках, проводится реструктуризация в стационарах 

коечного фонда, относящегося к оказанию специализированной помощи 

паллиативным больным.  

         Депутат Государственной Думы РФ Алексей Бурнашов, подводя итоги 

обсуждения, подчеркнул: «Закон о паллиативной помощи был создан с 

подачи общественных организаций и будет доработан нашими 

объединенными усилиями, с участием тех врачей и общественников, кого 

ждут, как добрых помощников».  

 

Увеличен размер регионального материнского капитала для 

многодетных семей     

Законодательное Собрание Вологодской области 31.01.2019 

 

        В случае одновременного рождения нескольких детей, на каждого, 

начиная с третьего, будет выплачиваться единовременно по 100 тысяч 

рублей. Соответствующие изменения в закон области «Об охране семьи, 

материнства, отцовства и детства в Вологодской области» депутаты приняли 

на 30-й сессии областного парламента.  

        «Это как раз тот случай, когда изменения в законодательство диктует 

жизненная практика применения закона, – прокомментировала председатель 



комитета по государственно-правовой деятельности, законности и правам 

человека Лариса Кожевина. – Сейчас в нашей области уже несколько 

случаев, когда в семье, где есть один ребенок, родились тройняшки, или в 

семье родилось сразу четверо детей. Теперь и для таких семей установлено 

право получить «материнский капитал» по 100 тысяч сразу и на третьего, и 

на четвертого ребенка, и последующих детей при условии, если ранее такие 

семьи не воспользовались правом на получение этой выплаты». 

 

Депутатская поддержка социального бизнеса   

Законодательная  Дума Томской области 31.01.2019 

 

        Необходимость на законодательном уровне четкого определения 

понятий «социальное предпринимательство» и «социальное предприятие» 

обсудили участники расширенного совместного заседания Общественного 

совета при Уполномоченном по защите прав предпринимателей в Томской 

области и постоянной комиссии Законодательной Думы Томской области по 

промышленности и предпринимательству под председательством Ивана 

Пушкарева. 

         Соответствующий проект федерального закона внесен Правительством 

в Государственную Думу накануне. Закрепление в законопроекте понятий 

"социальное предпринимательство" и "социальное предприятие" 

предусматривает, в частности, возможность оказания социальному 

предпринимательству государственной поддержки при выполнении им 

определенных условий. 

       В настоящий момент отсутствует единообразие в трактовке понятия 

"социальное предпринимательство", которое зачастую путают с 

социальными услугами, корпоративной социальной ответственностью. 

Именно поэтому предлагаемые законопроектом критерии измеряемы или 

имеют конкретные показатели. Они помогут определить, подходит ли 

организация под критерий «социальная» или нет. 

        Государство готово давать различные преференции таким 

предприятиям, но для этого необходимо четко понимать, кто может их 

получать. Предполагаются и дополнительные льготы в виде новых правил 

проведения преференциальных закупок, участниками которыми могут стать 

только соцпредприятия. Ранее такая норма действовала только для субъектов 

малого и среднего предпринимательства. Также к 2024 году с участием 

коммерческих социальных предприятий планируется осуществлять не 

меньше 50% госуслуг. 



         Есть целые группы предприятий, которые, несомненно, подходят под 

определение «социальный бизнес», но под предлагаемые критерии не 

подходят. Среди них те, кто занимается экологическими проблемами, 

некоторые автономные некоммерческие организации, которые занимаются 

различными социальными направлениями, ряд зоозащитных организаций. 

Собравшиеся обсудили возможность расширения этого списка и 

договорились внести свои предложения по дополнению списка критериев на 

получение статуса «социальное предприятие». 

         Как отметил Иван Пушкарев, прорабатываемые критерии рассчитаны на 

основные субъекты предпринимательской деятельности, но они также 

подходят и для отдельных категорий граждан, главным фактором 

является то, что все они обязательно должны работать легально. 

 

Готовится проект федерального закона о стимулировании работодателей 

к профилактике заболеваемости работников      

Государственное Собрание Республики Башкортостан  1.02.2019 

 

         В Государственном Собрании – Курултае Республики Башкортостан 

состоялось рабочее совещание, на котором обсуждалась  рекомендация врио 

Главы республики в адрес республиканского парламента выйти с 

законодательной инициативой в Государственную Думу по вопросу 

стимулирования страхователей к профилактике заболеваемости работников.  

        – Суть идеи сводится к тому, чтобы работодатели, которые создают 

безопасные условия труда и большое внимание уделяют профилактике 

здоровья своих работников, имели определенные финансовые преференции. 

В настоящее время необходимо определиться с тем, в какой форме они будут 

предоставляться. Это может быть сниженный тариф на уплату страховых 

взносов на обязательное медицинское страхование, снижение финансовой 

нагрузки работодателей на организацию медосмотров. Рассматриваются и 

другие варианты, – прокомментировала заместитель Председателя 

Государственного Собрания Эльвира Аиткулова.  

        Исполняющая обязанности Премьер-министра Правительства 

Республики Башкортостан Ленара Иванова провела параллель между 

обсуждаемым механизмом мотивации работодателей к профилактике 

заболеваемости работников и мотивацией водителей, приобретающих полис 

ОСАГО.  

         – За безаварийную езду стоимость страховки ниже. Концептуально 

будущий законопроект должен работать приблизительно так же, – отметила 

Ленара Иванова.  



        Участники встречи обсудили возможные риски в случае внедрения 

механизма мотивации работодателей к профилактике заболеваемости 

работников и пришли к единому мнению, что система мотивации должна 

быть такой, чтобы она ни в коем случае не привела к искусственному 

снижению числа заболеваний и не была связана с количеством больничных 

листов.  

        Проект закона будет разрабатываться Государственным Собранием 

совместно с Правительством республики с учетом мнения экспертов. 

Впоследствии законопроект планируется направить на согласование в 

регионы, Правительство России, Государственную Думу.  

 

В Забайкалье появится новое почетное звание    

Законодательное Собрание Забайкальского края 1.02.2019 

 

         Учредить новое звание – «Заслуженный наставник Забайкальского 

края» предложил врио Губернатора края Александр Осипов. Поправки в 

региональный закон о наградах на рабочем заседании  рассмотрели депутаты 

комитета по молодежной политике и спорту. 

        Звание будет присваиваться государственным и муниципальным 

служащим, работникам промышленности и сельского хозяйства, строителям, 

учителям,  врачам и специалистам других сфер деятельности, которые  не 

менее пяти лет  посвятили  работе с молодыми кадрами. При этом авторы 

законопроекта считают, что общий стаж работы наставника должен быть не 

менее 15 лет. Однако депутаты комитета по молодежной политике и спорту 

считают, что стаж работы должен быть значительно меньше. 

       – Общий стаж работы предлагаем сократить с 15 до 10 лет. Кроме того, 

право на это почетное звание должны иметь наставники, имеющие не только 

правительственные награды, но и ведомственные, – считает глава комитета 

Георгий Шилин. 

         В целом депутаты парламентского комитета проект закона одобрили и 

приняли решение рекомендовать его к принятию  в первом чтении на 

ближайшей сессии краевого парламента, с учетом предложенных поправок. 
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